

Protokoll

Mitgliederversammlung am 15 März 2018 in Leer

Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 21:35 Uhr

Teilnehmer: 20 Mitglieder

Zu Top 1) Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Rolf begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste.

Hinweis: Beschlussfähigkeit gem. § 12 Satzung: mindestens 1/3 der stimmberechtigten Mitglieder einschließlich 1. oder 2. Vorsitzender (39 Mitglieder, davon 1/3 = 13 Mitglieder).

Da 20 Mitglieder anwesend sind, stellt Rolf die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung gem. § 12 der Satzung des OMV fest.

Am 27. Oktober 2017 verstarb unser langjähriges und geschätztes Mitglied Heinz Fleige. Rolf bittet die anwesenden Mitglieder, sich von ihren Plätzen zu erheben und des geschätzten Verstorbenen zu gedenken.

Zu Top 2) Genehmigung des Protokolls der vorherigen Mitgliederversammlung

Hinweis: Das Protokoll wurde auf der Homepage des OMV veröffentlicht und liegt hier zur Einsichtnahme aus.

Wer das Protokoll genehmigt wird um Handzeichen gebeten. Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 19. September 2013 wird auf Befragen durch Handzeichen mit 15 Stimmen genehmigt. Gegenstimmen auf Befragen: keine.

Adolf Torinus regt auch in diesem Jahr an, das Protokoll der Mitgliederversammlung den Mitgliedern – insbesondere den Mitgliedern, die nicht über Internetzugang verfügen – per Post zuzusenden. Aus Kostengründen wird auch künftig davon abgesehen werden, da das Protokoll bei jedem Treffen eingesehen werden kann.

Zu Top 3) Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

Zu Top 4) Bericht des 1. Vorsitzenden

(Nach der Textvorlage des 1. Vorsitzenden)

Liebe Mitglieder,

aufgrund der derzeitigen, m.E. völlig unnötigen öffentlichen Diskussion - von einer Feministin angestoßen – möchte ich euch weiterhin als **Mitglieder** begrüßen. Wer sich als Neutrum unangemessen angedredet fühlt, darf sich gern bei mir beschweren.

Unsere Mitgliederzahl liegt seit 2015 konstant bei 39 männlichen Personen. Davon nahmen durchschnittlich 16 an unseren Treffen teil. Das würde ich gern gesteigert sehen.

Die Zahl der Gäste lag außer am Grillabend (Partnerinnen) bei 3 Personen.

Es gab 1 Vorstandssitzung am 29.06.17.

Insgesamt wurden 6 Referate bzw. Vorträge gehalten. Dafür danken wir den Referenten.

Leider können nicht für alle Referate aus technischen Gründen Kurzfassungen vorgelegt werden.

Auch die Ankündigung derartiger Veranstaltungen auf der Homepage oder in der Presse konnte bisher nicht realisiert werden. Gründe hierfür sind z. B. Ausfälle, so wie heute. Frau Fechner ist

diesen Monat leider verhindert. Sie sagte mir aber einen Kurzvortrag für April zu, dessen Titel ich noch nicht nennen kann.

An Auktionen gab es 2017 insgesamt 7. Dafür bedanken wir uns bei Jürgen und Heino.

Leider sind die Ankündigungen von Auktionen nicht verlässlich. So gibt es keine Möglichkeit, Pressenotizen oder Ersatzveranstaltungen zu aktivieren. Meine Bitte an euch, gebt mir bitte Ausfälle mindestens 10 Tage vorher bekannt.

Positiv zu nennen ist ein Beschluss, die Münzauktionen sicherer zu machen; d.h. der oder die Einlieferer sind dem 1. Vorsitzenden namentlich mit Geburtsdatum zu nennen.

Dank gilt auch dem Festausschuss für die Planung des Sommer-Grillfestes. Die Zahl der Gäste war wieder erfreulich. Lassen wir uns auch dieses Jahr wieder überraschen.

Andere Aktivitäten gab es leider nicht. Aus meiner Sicht fehlen manchmal einfach Wünsche von euch, Angebote oder aber auch Interesse. Jeder Vorschlag ist uns willkommen.

Zum Thema DNG ist zurzeit wenig zu sagen. Auch mit dem Numismatischen Nachrichtenblatt bin ich noch nicht zufrieden. Ich finde für meine Münzen-Interessensgebiete ganz selten entsprechende Aufsätze oder Beiträge. Habe mir vorgenommen, an der nächsten Hauptversammlung der DNG teilzunehmen.

Zum Schluss möchte ich mich wieder ganz herzlich bei allen bedanken, die zum Besten unseres Vereins beigetragen haben, als da sind: die Beisitzer, vor allem die mit einer Doppelfunktion, der Festausschuss, meine Mitkämpfer im engeren Vorstand und natürlich Ihr Mitglieder. Danke!

Zu Top 5) Bericht des Kassenwartes

Der Kassenwart Gunter Mäckel erläutert den vorgelegten Kassenbericht (siehe Anlage).

Rolf dankt dem Kassenwart des OMV.

Zu Top 6) Bericht der Kassenprüfer

Der Kassenprüfer Adolf Torinus verliest den Bericht der Kassenprüfer (Friedrich de Vries und Adolf Torinus) und gibt den schriftlichen Bericht zum Protokoll.

Rolf dankt den Kassenprüfern.

Zu Top 7) Entlastung des Vorstandes

Adolf Torinus stellt den Antrag, dem Vorstand Entlastung zu erteilen.

Mit **Stimmhaltung** der Vorstandsmitglieder wird dem Vorstand mit 14 Stimmen Entlastung erteilt.

Zu Top 8) Verschiedenes

a) Bericht des Festausschusses

Edzard gibt bekannt, dass das diesjährige Sommerfest im Bootshaus in der Bedekaspeler Marsch, ein Restaurant, das einen guten Ruf hat, stattfinden soll. Der Vorschlag findet allgemeine Zustimmung. Weitere Aktivitäten wurden bisher nicht anvisiert.

Rolf dankt dem Festausschuss.

b) Ehrung langjähriger Mitglieder

Im Jahr 2017 gehörten **Theo Erfeling** 45 Jahre (nicht anwesend),

Herbert Fohrden 30 Jahre (nicht anwesend),

Helfried Schilling und **Jan Cornelisz** van der Wis 15 Jahre,
Heinrich Roth (nicht anwesend) und **Adolf Torinus** 10 Jahre dem OMV an.
Rolf beglückwünscht die anwesenden Jubilare und dankt ihnen für ihre Treue zum OMV.
Alle Jubilare erhalten ein Präsent.

c) Rolf dankt

- dem Ehrenvorsitzenden **Jürgen Hempel** für die Vorbereitung der Auktionen,
- unserem „Webmaster“ und Protokollanten der Auktionsergebnisse **Torsten Thiemann**,
- **Heino Penning** als Verwalter der Sachwerte des OMV,

für ihre kontinuierliche Arbeit für den OMV. Auch diese Personen erhalten ein Präsent.

d) Sonstiges

Jürgen weist auf die Briefmarken- und Münzbörse in Bingham und auf die Veranstaltungen des Münzclub Jever hin, die im Jahresplan der OMV-Treffen 2018 aufgeführt sind.
Obwohl das Thema einer eigenen Münzbörse des OMV auch durch den Vorstand ausdiskutiert und verworfen wurde, regt Jürgen an, die Sache nochmals aufzugreifen.

Dieter Schleifer schenkt dem OMV das Buch von Manfred Olding „Die Münzen des Königreichs Preußen von 1786 bis 1873. Rolf bedankt sich bei Dieter für die freundliche Spende.

Fritz Paulsen regt an, dass die Mitglieder bei den Veranstaltungen des OMV (Vereinstreffen etc.) ein Namenschild tragen, da es dann für alle Mitglieder – insbesondere für Teilnehmer, die nicht regelmäßig anwesend sind – möglich wäre, einander mit Namen anzusprechen.

Jan van der Wis weist darauf hin, dass die 5 Euromünzen der Niederlande nicht mehr zum Nennwert abgegeben werden. Der Kaufpreis wird zwischen 10 und 15 Euro liegen.
Jan verteilt an Interessierte den Aufsatz „Groninger Muntshatten“.

gez. Rolf Brüning)
(1. Vorsitzender)

gez. M. F. Albrecht
(Schriftführer)